

INTRODUCCIÓN: SIGNIFICADO DE LA CANDIDATURA

MENSAJE

Constituye para mí un motivo de íntima satisfacción, el recibir esta tarde una manifestación tan vibrante y emotiva de parte de esta ~~la~~ intensa cantidad de jóvenes que ha venido a expresarme su adhesión.

A lo largo de mi campaña presidencial, he recorrido ya prácticamente todas las provincias de Chile. En ~~todas~~ ellas, he sentido que una ~~gran~~ ^{sustancial} mayoría de mis conciudadanos me acompaña con su afecto y con su apoyo, compensando de este modo el tremendo sacrificio que me he impuesto. A ~~esta~~ ^{En mis proclamaciones,} ~~en~~ paso por las calles de ~~los~~ las ciudades en que he estado, ~~he~~ ^{he} recibido invariablemente el testimonio de los hombres ~~y~~ ^{de} las mujeres más humildes y desamparados, que me reiteran ^{así} su confianza.

Hoy ha sido la juventud ~~de Santiago~~ ^{con esta gran} manifestación, la que con su entusiasmo ha querido brindarme su apoyo, ello motivándome mi reafirmación ~~de~~ ^{intima} convicción que me asiste, y que deseo expresar públicamente ante vosotros: tengo la certeza más absoluta ^{de} que más allá de todos los distorsiones propagandísticas, de todas ^{las} ~~las~~ maniobras ~~y~~ ^{propagandas}, por encima de ~~todos~~ los prejuicios y parvenzas, el 4 de Septiembre obtendré una de las victorias ~~electorales~~ más abrumadoras que recuerde nuestra Historia política.

Mi candidatura, ~~me~~ ^{surgida de} ~~en~~ ~~llamado~~ ~~se~~ tuvo su origen

Las entrañas mismas del pueblo de Chile, no es ni puede ser una simple reacción contra los desbordes y lo excesos que hemos presenciado en estos últimos años. Representa mucho más que eso: es la irritación a construir un nuevo régimen político que permita hacer posible la integración nacional, y así una efectiva participación popular. Es, por tanto, un llamado a rectificar de raíz todos nuestros vicios políticos e institucionales, colocando las bases que nos permitirán obtener uno acelerado desarrollo económico y una cada vez más perfecta justicia social.

En ~~sintesis~~, y como muy bien lo habéis ~~dicho~~ expuesto vosotros, mi candidatura es un definitivo impulso de Chile, hacia el mundo del futuro. Por eso es que ella interpreta a la mayoría de la juventud chilena que, contra lo que afirman algunos políticos, los interesados, intuye que ~~los adversarios~~ de mucha palabrería y demagogia - ~~los señores Torricelli y Allende~~ ~~que~~ ~~no~~ ~~van~~ ~~a~~ ~~querer~~ planear ya superados en la mayor parte del mundo y que, por añadidura, son enteramente ajenos a ~~esta~~ idiosincrasia de nuestro pueblo y a ~~esta~~ ~~propia~~ ~~realidad~~ ~~nacional~~.

La participación directa de los pueblos en la construcción de su propio destino, es ~~una~~ una de las aspiraciones más universales y características del mundo actual. Incorporar esa participación al sistema político de cada país en forma adecuada a los requerimientos del desarrollo económico ~~y social~~, ~~uno de los~~ grandes desafíos que enfrentan

los gobernantes modernos.

El candidato señor Tomic nos ~~habla~~ ^{habla} dice que después de la primera etapa demócrata-cristiana, que él resume como la de "organización popular", debe venir una segunda - que él ^{dice} que sea la suya - de "participación popular".

Sin embargo, el señor Tomic ^{dijo} algo fundamental; que lo que él llama "organización popular" ~~actual~~, está actualmente viviendo en su base. ~~En efecto~~ Bien sabéis vosotros hasta qué punto están politizados y desnaturalizados ~~desnaturalizadas~~ casi todos los organismos estudiantiles. Lejos de representar los genuinos verdaderos y genuinos intereses de la juventud, esos organismos ~~no son~~ ~~en general~~ - salvo raras excepciones - no son más que instrumentos ~~que~~ los partidos políticos utilizan para servir sus propios intereses electorales.

Esa experiencia que diariamente debéis sufrir vosotros, la he visto yo ~~en~~ repetida idénticamente en muchos gremios y sindicatos, cuyos dirigentes suelen obedecer más a las directivas políticas interesadas, que al real sentir de los trabajadores a los cuales representan.

Este ~~hecho~~ ^{hecho} ~~realidad~~, que nadie que observe desapaciblemente nuestra realidad podría negar, es lo que impide una efectiva participación popular, englobando en ella ^{participación} la participación de los jóvenes ~~como a la~~ de los trabajadores, de las mujeres, de los sectores productores y de todos los que forman nuestra sociedad.

Mientras esto no se corrige drásticamente, habrá verdadera participación popular. Señala existiendo, ^{en cambio y como ocurre actualmente} un indiso o rechamiento del pueblo organizado, por parte de los mexicanos integrados partidistas; ~~que recorre actualmente~~

Nada de esto advierte, por su parte, el señor Tonnic. Para su mentalidad politizada y superficial, Chile ya tiene una organización popular suficiente, y ahora se trata de pasar a la segunda etapa: la de la participación popular. ~~Esa~~ ^{afirmó satisfechamente} esta tarde, que ~~eso~~ ^{esta} es un enfoque más que se postula hacer creer al pueblo, y, especialmente, a la juventud. ~~Es una falsedad que denuestro~~ ^{el ructo que hoy existe con la fabricación hasta} ~~la fonda que tiene~~ ^{de ser un simple charlatán.}

Síguenos abriendo B) NUEVO RÉGIMEN POLÍTICO,
~~Yo soy el único de los tres candidatos que~~
Mi candidatura es la única que ~~nosotros~~ ha puesto el dedo en la llaga de los males que aquejan ^{al Chile} ~~los pueblos~~. La participación, el desarrollo y la justicia sólo podrán conseguirse en nuestro país, abriendo cauce a un nuevo régimen político o institucional. El régimen actual ha sido definitivamente superado por los tiempos, ya que corresponde ^{una} a épocas en la que se creía que los partidos políticos eran ~~los~~ prácticamente las únicas instituciones de representación popular. ~~y~~ Esto resultaba comprendible en un mundo en que los problemas que preoccupaban a los gobernantes,

eran principalmente de índole filosófica o ideológica. Hoy, esos problemas han cedido ^{su} lugar preeminente a aquellos de naturaleza económica y social. Por ello, nuestra época ha sido descrita como la del "crepúsculo de las ideologías". ^{Es la era} ~~en beneficio de una predominio~~ de la ciencia y de la técnica.

En tales circunstancias, resulta indudable que ~~monopolizan~~ los partidos políticos no pueden seguir monopolizando la representación popular. Se hace necesario que las organizaciones ~~políticas~~ sociales, que ~~representan a los ciudadanos~~ de acuerdo a su actividad ~~fraternales, regionales y estudiantiles~~, sean jurídicamente incorporadas -en forma directa- a la solución de sus propios problemas. Resulta absurdo y anacrónico, el que ~~continen~~ lejando sobre materias técnicas y que afectan específicamente a muchos de esos grupos sociales, sin que ~~estas~~ los verdaderos conocedores y los directos afectados con las medidas que se adopten, tengan ~~una~~ real ~~intervención~~ influencia en la decisión de tales medidas.

La incorporación de la ciencia y la técnica al proceso de elaboración de nuestras leyes, a través del poder decisivo que en su formación deben tener los grupos ~~sociales organizados~~ ^{que se hace necesario para tales} verdaderos ~~camino~~ revolucionarios. ^{que ya es} ~~camino~~ uno de los ~~principales~~ metas del ~~el~~ nuevo régimen político que ~~yo~~ propio.

↳ hacer realidad el anhelo de la participación popular.

Sin embargo, constituiría una infinidad el no considerar la existencia de dos peligros que saltan de inmediato a la vista.

Por una parte, de nada valdría la consagración jurídica de un sistema de participación popular, si las organizaciones gremiales y estudiantiles - para no citar sino los que más o interesarán - ~~continúan~~ ^{despolitizan y devolviéndoles} siendo simples instrumentos de los partidos. Es necesario ~~s, devolver~~ su auténtico carácter gremial. Es indispensable que sus dirigentes informen ^{lealmente} a sus bases sobre la realidad de los problemas, y reciban ^{de ellas} su auténtico sentir, sin interferencias de intermediarios políticos.

Para conseguirlo, el nuevo régimen institucional que ~~se~~ se abrirá cauce con su victoria electoral, contempla la eliminación de toda iniciativa parlamentaria en aquellas materias que involucren gasto fiscal; como asimismo, suprime drásticamente la intervención partidista en los nombramientos de la Administración Pública, y en la solución de los conflictos laborales y estudiantiles. Ello se complementa con el establecimiento de la no responsabilidad jurídica para los parlamentarios que en su acción infrinjan nuestra Carta Fundamental, ya que - como lo he repetido hasta la saciedad - es inviolable que mientras todos los autoridades de la Nación, ésta incluido el P. de la R., estén sujetos a la pérdida del cargo si atropellan nuestra Constitución, los parlamentarios sean intocables e irresponsables frente ~~ante~~ ^{frente} a toda suerte de abusos semejantes que puedan cometer. ~~Tales~~ ^{Otras} medidas tratarán la despolitización de las organiza-

← (Chile ~~no~~ busca) Desde hace años ~~y~~ ^{ya} sostiene con certa intuición, un Presidente que manda y que se imponga a los fondos de todo tipo. ~~En~~ Era fue la batalla que hombres visionarios, liberales como Portales, Balmaceda y don Arturo Alessandri, lucharon para sus respectivas épocas. Es la misma lucha que (para el Chile del mañana) ha decidido emprender, ~~y~~ - y que me ha llevado a encabezar el movimiento popular que, de Norte a Sur del país, avanza con fuerza arrulladora.

Mi hermano por sorpresa me dice: Si así no fuera, yo no habría asumido esta responsabilidad porque, a diferencia del ~~que~~ Presidente Allende, yo no tengo vocación de títere, que es el papel que ^{el Comité de} la Unidad Popular le tiene reservado, para el caso ~~que~~ de que aquí obtuviera el triunfo electoral.

Es por ello que el nuevo régimen ^{institucional} estará dotado de un Ejecutivo fuerte y realizador que, colocado por encima de banderías y de grupos, deberá ser el árbitro supremo de los destinos nacionales.

ciones sociales y ~~de la~~ ^{así} de la vida nacional, superando el primer escollo que se opone a la participación popular. Pero por otra parte, hay ^{un segundo} riesgo que envuelve el sistema de la participación. El excentrar la ~~participación~~ proliferación de los grupos de presión que, día a día, luchan por obtener satisfacción a sus propios intereses, muchas veces con olvido de lo que constituye el verdadero interés nacional. Desde hace años, se denunciando la existencia de este flagelo, que es la causa de que los miles de dirigentes que no disponen de sindicatos poderosos, ~~se sientan~~ ^{capaces de} confrontar a la autoridad pública, se ~~sientan~~ ^{abandonados} por ésta. ~~Así~~ ^{Además} Atormentado por las deficiencias de nuestro régimen político, este ^{amigo}

Este vicio encuentra su mejor apoyo en las deficiencias de nuestro régimen político, ya que los partidos — al tener facultades para intervenir decisivamente en tales problemas — son animados a tomar medidas demagógicas, para satisfacer a los premios que las demandan, y no perjudicar sus intereses electorales.

Por decir estas cosas, con la reta franca que me caracteriza, las oligarquías políticas y premiales que se sienten amenazadas, me califican de reaccionario y enemigo de los trabajadores. Felizmente, el pueblo me conoce, y sabe que al proceder como lo hago, estoy justamente defendiendo a los más humildes. Son los privilegiados del actual régimen los que temen mi triunfo, porque saben que esta vez sí que significará la sepultura definitiva

~~Un cuerpo humano sin espíritu~~
Una estructura, algo sin contenido vital que la anime, es como un cuerpo sin espíritu. La falta justamente lo que diferencia a un ser vivo, de un cadáver.

para ~~desarrollar~~ ellos. Volverán a la oscuridad de donde salieron, y desde la cual su mediocridad, no les permitirá volver a surgir jamás. C. INTEGRACIÓN NACIONAL ~~de uno independiente~~.

Sin embargo, nada sería más ajeno a mi modo de pensar, que el hacerlos creer que una simple reforma al régimen político, haría realidad la participación popular, el desarrollo económico y el ~~propio~~ la justicia social. Rechazo fermientemente el intento de hacer creer a la juventud, que una simple reforma de estructuras, aun ~~cuando~~ sea que el país verdaderamente refiere, pueda resultar suficiente para cumplir sus aspiraciones. Quién se os digan, mientan. ~~Ni los~~ ^{esta sea} pueblos ni los hombres avanzan sin esfuerzo, ~~trabajo~~ trabajo y disciplina.

Por eso llamo a Chile, a iniciar una era de integración nacional. Jamás ha visto el mundo el caso de una Nación dividida o desintegrada, que haya conseguido prosperar. Solo la conciencia solidaria de un destino común, ha permitido ~~las grandes empresas~~ ~~de las~~ la realización de ^{los} grandes ~~los~~ tareas de construcción nacional.

Hoy se habla mucho de integrar económica y comercialmente a Chile con el resto de América Latina. Pero se olvida algo que es todavía más importante: integrar espiritualmente a ~~los~~ ^{los} pueblos y naciones nuestra propia ~~Latin~~ Nación.

Para ello, es necesario afirmarnos en nuestros ^{propios} valores, desentrañando y actualizando las virtudes que nos hicieron grandes en el pasado. Hombres desarraigados, hoy invitados a ^{que hace poco} "conquistar" ~~partir~~ "desde cero". Partidos/ ^{políticos}

* Chile, con su ardua geografía y con sus múltiples recursos naturales, es un permanente desafío para el ingenio y el espíritu emprendedor de la juventud. El aprovechamiento de las posibilidades que ofrece nuestra larga costa al Océano Pacífico, la plena incorporación de nuestros territorios más apartados a la vida del resto de la Nación, el descubrimiento y explotación de todos los recursos básicos que encierra nuestro suelo y la lucha contra el desierto que poco a poco avanza desde el Norte, son sólo algunas de las gigantescas misiones que la juventud tiene por delante, en su aspiración de participar en la construcción de un futuro tan grande.

Mi Gobierno será el vehículo eficaz para que la juventud encuentre cabida en tales empresas, que, a través de la generación de más riquezas, se convertirán en positivos elementos de ayuda para elevar el nivel de vida de nuestros compatriotas.

Nuestro folklore, nuestros costumbres populares y todo aquello que tenemos de original y de propio ofrece para ello perspectivas casi inexplotadas. No se trata de rechazar la ~~interpretación~~ de los valores culturales ^{entre la distinta etapa} que por lo demás ~~suelen tener validez~~ universal. El esfuerzo ha de consistir en crear una ~~personalidad~~ cultural propia, lo suficientemente rica para no ser absorbidos en tal interacción, transformándose en verdaderas elaboraciones intelectuales de países extranjeros.

Sobrinos, han hablado de que Chile sólo ha tenido cinco años de progreso, contra treinta y cinco años anteriores de retroceso. Frente a ellos, es necesario levantar con vigor orgullo nuestra Historia, nuestros héroes y nuestras realizaciones, porque cuando el patriotismo se enfria, vienen inevitablemente a reemplazarlo el egoísmo, la lucha de clases, la explotación del más débil y el odio al país más federado.

Es misión vuestra, jóvenes amigos, el saber enseñar ~~a~~ la cultura nacional, ~~Deberás darles como a su maestro~~ el espíritu creador que se manifieste poco a poco. Os invitarán a destruir, diciéndos que es más juvenil y más revolucionario. Yo os invito a construir, con esfuerzo y sacrificio, y os aseguro, con mi experiencia de muchos años, que -terminada la tarea- os sentiréis más felices, y más realizados

como seres humanos. PAPEL DE LA JUVENTUD

El ~~pueblo~~ Amigo y amigo. El ~~pueblo~~ de Chile me ha encomendado una tarea que es muy dura. Para realizarla con éxito, necesito ~~mi~~ vuestro concierto. Fue siempre una de ~~los~~ mejores tradiciones, el armonizar la sabiduría de la experiencia, con el impulso renovador de la juventud. Declaro que esa buena práctica, será restablecida ~~en~~ ^{en su pleno goce} toda su amplitud.

~~En mi próximo Gabinete~~ Muchos jóvenes destacados, me acompañan ya en mi campaña y en la elaboración de mi programa. Y no podría ser de otra manera, porque en la tarea de integración nacional que se avecina, la juventud deberá desempeñar un papel fundamental.

Es por ello, que dare ~~esta~~ primera prioridad en mis preocu-

← ~~Gobernante~~ Como gobernante, cumpliré con el deber que incurriría a los conductores de los pueblos, de colocar las bases o condiciones necesarias para que la construcción de sus conciudadanos, y especialmente de los jóvenes, fructifique. Para ello, daré a mi Patria un Gobierno independiente, que garantizará en su plenitud el principio de autoridad, que restablecerá el imperio de los valores morales en la vida pública, y que dará oportunidades de trabajo a todos los ciudadanos.

Hablar de autoridad, sin garantizar la independencia, es una vana ilusión. Jamás un Gobierno político, será capaz de ejercer verdaderamente el principio de autoridad, porque hacerlo, exige muchas veces ~~arrastre~~ una transitoria impopularidad, que bienes estén interesados en la suerte electoral de un partido, jamás se atrevieran a provocar. De ahí que los Gobiernos políticos sean causa de desórdenes y violencias permanentes, porque su debilidad resulta fácilmente perceptible, y su demagogia es la mejor invitación que tienen los extremistas para perseverar en sus propósitos.

Por ello reitero que mi candidatura es y será absolutamente independiente, y quienes me apoyen deben saber por tanto, que lo hacen sin compromisos de ninguna especie. En tal entendido, apodero esos apoyos, como una expresión desinteresada de patriotismo y de espíritu público.

Pero además, mi ~~candidatura~~ ^{Gobierno} significaría el restablecimiento de los valores morales, que el actual ~~gobierno~~ ^{gobierno} ha desvirtuado hasta límites nunca antes conocidos en la República. De Nada se saca con

invitar a un esfuerzo personal, si éste ~~de ho~~ ^{de ho} ~~aventura~~ ^{aventura} ~~se~~ ^{de} ~~ante~~ ^{ante} ~~ante~~ ^{ante} se opone a la militancia en el Partido de Gobierno, que es el único título verdaderamente decisivo para obtener un crédito, un nombramiento o un ascenso. El favoritismo, la discriminación y la persecución política que han caracterizado nuestra vida pública en estos últimos años, cederán su lugar ~~al~~ ^{al} a la imparcialidad, a la justicia y al mérito, convertidos en escuela de virtudes cívicas. El revanchismo no tendrá cabida ^y, la energía no se convertirá jamás en astucia y ~~impedir~~ ^{con igual devoción} que la libertad derive en libertinaje; quienes hayan delinquido serán castigados y quienes trafiquen con la honra de las personas, pueden ir echando ~~ya~~ sus barbas en remojo.

Por último, no faltará trabajo para nadie. Ningún chileno sufrió la cesantía y ~~ni~~ ^{joven} como los otros tendré que irse a otros países, en busca de las oportunidades que hoy se le ofrecen a tantos jóvenes compatriotas nuestros. Dar trabajo, es un deber primordial para un Gobierno y sólo la inexperiencia más absoluta ha podido llevar a los actuales gobernantes a emplear los cuantiosos recursos de que ha dispuesto, en términos que la cesantía ha ido progresivamente en aumento.

Soy ~~el~~ ^{importante} faciliador de gobernante, a los problemas juveniles. Soy el autor de la Reforma Educacional, por desgracia hoy desvirtuada, y soy el autor de la Ley de Junta de Auxilio Escolar y Becas. ~~Y~~ ^{Si} vuelvo a la Presidencia de la República, perfeccionaré y completaré los avances educacionales ya iniciados, y dare primera importancia a la creación de campos deportivos y otros lugares de es-

En cuanto a la educación superior se refiere, habrá que arbitrar los medios necesarios para que sin violentar su legítima autonomía, las Universidades incardinadas en su Reforma por el sendero del mejoramiento académico, según lo expliqué detalladamente en mi discurso-programa, y no por el de la politización extremista hacia la cual desviado mente se bocan ~~corrotos~~ ~~corruptos~~ ~~mentirosos~~

y verdes

parcimiental que la juventud requiere para su sano desarrollo, muy especialmente en las poblaciones marginales de las grandes ciudades, donde la vida suele ser sordida y ~~lleva~~ ~~lleva~~ triste hasta el extremo.

Para preocuparse de todos ~~los problemas~~ ^{las cuestiones} referentes a la juventud, anuncio ante vosotros ~~que~~ mi decisión de crear un organismo de alto nivel, que sin aumentar la burocracia existente, eleve la consideración de los problemas juveniles al primer plano de importancia en el futuro Gobierno. Espero que ese organismo pueda ser un fiel intérprete de vuestras preocupaciones y anhelos, y os invito desde ya a prototipar todas vuestras iniciativas y sugerencias.

Estoy cierto que esta medida será trascendental para ~~solucionar~~ ^{capitalizar} proactivamente la infieltud juvenil, evitando que ella derive en las manifestaciones incontroladas de rebeldía y frustración; a su parte de la juventud se ha sentido arrastrada en el último tiempo.

Tal fenómeno de rebelión, ha pretendido ser torpemente aprovechado por algunos sectores políticos, sosteniendo que él deriva del subdesarrollo y la miseria que la juventud presenta en América Latina.

~~Ante la creciente oleada de~~ Olvidan quienes eso dicen, que igualmente manifestaciones se han producido en países altamente desarrollados, en los cuales es la llamada "sociedad de consumo"; la que parece asfixiar a muchos jóvenes. Surgen entonces, quienes postulan como solución ^{co-comunitaria} el construir una sociedad socialista. Sin embargo, nadie puede descubrir los profundos motivos de ~~muchas~~ juventudes de los

países socialistas, que claman por una libertad que el Estado les niega.

Se trata pues de un ~~fenómeno~~ de caracteres mundiales, que recorre causas muy profundas. Tengo que el materialismo que hoy domina a la humanidad, es una de las más importantes, y creo que corresponde a la juventud el devolverle al mundo el sentido de los valores espirituales, sin los cuales es imposible alcanzar la felicidad.

Para derrotar la miseria y la pobreza, es necesario producir un desarrollo económico acelerado, ajeno a toda improvisación o fantasía, seguido del ~~o~~ progreso social indispensable. Para conseguirlo, ~~es~~ lo mismo que para dar forma a la participación popular, ~~no~~ es necesario ~~el~~ nuevo régimen político que he descrito, y la integración nacional ~~y~~ cuyos supuestos esenciales he hecho detalladas referencias.

Pero ellos no son más que el instrumento y el marco necesario, para que la participación popular, el desarrollo económico y la justicia social puedan ser alcanzadas. Sobre ellos, debéis construir vosotros ^{al igual que cada uno de los chilenos} la posibilidad de resolver ~~los~~ problemas juveniles y daré a un Chile organizado y despolitizado, la posibilidad de construir su propio destino. Pero, en definitiva, tendrán que ser Chile y su juventud, los que lo realicen y lo completen.

El futuro es vuestro. Mi misión es la de abrir los caminos para que lo conquistéis. A hacerlo, consumaré las últimas energías de mi vida, para que vuestra capacidad creadora no se

encuentre

~~que~~ con los frenos que ahora la limitan.

Comprendereis entonces, cuán sinceros soy, cuando afirmo que no tengo ni puedo tener ambiciones personales de ninguna especie. He resistido esta candidatura con todas las fuerzas de mi espíritu, pero ha podido más mi conciencia que mi voluntad. ~~que~~ Yo ya fui presidente ^{una vez} ~~de la R~~ y tuve el honor de ser acompañado por el pueblo hasta mis hogares, lo que ~~no~~ ha ocurrido con ningún Mandatario, aunque los ha habido muchos muy meritarios. ~~que~~ Desde entonces, ^{a temporizar mis días} esperaba ~~que~~ un legítimo descanso. La Providencia ha querido señalarme otro destino y he debido echar sobre mis hombros una responsabilidad que me significa un sacrificio casi sobrehumano.

Por cumplir con ese arduo deber, he ~~sabido~~ recibido toda clase de calumnias y de injurias que, con completo olvido de la justicia, se me dirigen día a día sin piedad. Es posible que quienes ~~sí~~ ~~se~~ ~~los~~ hagan, crean que ~~no~~ consiguiendo doblegarme o anegadizarme a poco se gloríen. ~~que~~ Ellos me alientan a continuar adelante, porque perciben nitidamente que si llegaran a imponerse mis adversarios ^{sobrevendrían} para la República, horas muy amargas, que ~~nos~~ nos harían perder la libertad, que lo más preciado fue tenemos.

^{al final de} Nuestro apoyo es un nuevo motivo para redoblar mis esfuerzos, porque sé que el Chile del mañana tiene puestas en mi parte de sus mejores esperanzas, que espero no defraudar jamás.

Os lo agradezco desde el fondo de mi alma, y o ~~que~~ ~~que~~ nacíro
que el día 4 de Septiembre emergerá en las urnas, con una
fuerte incontenible, la mayoría abrumadora que desde el silencio
me respalda.

La juventud está consciente de que el próximo 4 de Septiembre, en el secreto de las urnas y ante su conciencia como único juez, los chilenos elegirán como Presidente de la República a don Jorge Alessandri Rodríguez.

En tal convencimiento, miles y miles de jóvenes de todos los condiciones y actividades, ~~hemos~~ decidido suscribir ^{esta} acta, que contiene las principales aspiraciones de la juventud chilena, en general. Junto con hacerla llegar al actual candidato independiente y futuro Presidente de todos los chilenos, los jóvenes queremos ofrecerle nuestro entusiasmo y desinterés para convertir dichas aspiraciones en realidad, seguros de que ellas contribuirán a dar a los habitantes de nuestra Patria, más bienestar, más seguridad y más libertad.

1º. La juventud no quiere trabajo y oportunidades para surcir. De nada nos interesa que se nos hablen de grandes cambios sociales, ~~que~~ lo más indispensable que necesita un joven para mirar con tranquilidad el futuro. La partida al extranjero de jóvenes profesionales y técnicos, en busca de posibilidades que nuestra Patria les ofrece, y la carencia de ^{miles} jóvenes de nuestro pueblo, es una fuente de ^{grave} inseguridad que para nosotros, y una lacra para Chile. Necesitamos tener futuro, y no hay futuro sin trabajo o sin oportunidades.

2º. La juventud quiere que haya matrícula escolar para todos los niños en edad de estudiar. El actual Gobierno dice que lo ha conseguido, pero todos sabemos que no es así. La aplicación de la Reforma Educativa elaborada por la anterior Administración Alessandri, y los cuantiosos recursos que Chile ha dispuesto en estos años, deberían haber dado solución completa a este problema. Confiamos en que el futuro Gobierno lo hará realidad.

3º. La juventud quiere que exista un ambiente que favorezca el estudio. Miles de jóvenes que descansan estudiar y trabajar seriamente. No queremos que otros pocos extremistas, que se toman nuestra representación para servir intereses partidistas. El futuro Gobierno deberá ejercer su autoridad para evitar que la politiquería se continúe apoderando nuestra vida estudiantil. Especial énfasis esperamos que se ponga a este respecto, en el caso de nuestras Universidades. No queremos más la debilidad y la inoperatividad frente a los grupos políticos y ante los desórdenes pomerentes.

4º. La juventud quiere poseer una educación adecuada a nuestra realidad nacional. No queremos que nuestras Universidades y liceos copien modelos extranjeros. Nuestro país necesita obreros, técnicos y profesionales especializados, en orden a las características propias de nuestro desarrollo económico y social. Es nuestro deseo que el futuro Gobierno canalicé sus esfuerzos en materia educacional, a la satisfacción de tan urgente necesidad.

Conseguirlo, desde ser a nuestro juicio uno de los objetivos centrales del próximo Gobierno.

5º. La juventud quiere maestros y profesores respetados y respetables y. Es fundamental ~~que~~, para ello, Chile dignifique la función del magisterio -de una vez por todas- tanto moral como económicamente. El país no puede esperar ^{también} días mejores, si los educadores que dirigen a la juventud, siguen formándose en entres de ~~que~~ extrema ^{región} ^{en su} politización y desprecio por el estudio y por la ciencia, ^{o en su parte activamente} tal situación deberá ser ^{es} rápidamente corregida.

6º. La juventud quiere tener centros ~~ya~~ de reunión y esparcimiento.

Sin ellos,

8º. La juventud quiere que el deporte sea transformado en una de las preocupaciones principales del próximo Gobierno. Faltan muchos ^{estatales} campos deportivos en los barrios y localidades. Falta asistencia a los clubes ~~sportivos~~ juveniles. La juventud desearía encabezar una gran "compañía de desarrollo deportivo". El deporte, al sobreponerse a las divisiones y banderías políticas, económicas o sociales es -además de instrumento de perfeccionamiento físico y espiritual- un positivo vehículo de unión juvenil y de integración nacional.

8º La juventud quiere que se establezca la Reforma Educacional, poniendo fin a la improvisación, que ~~hasta hoy~~^{hoy por año} ha de cambio en cambio. ~~todos los años~~. Aparte de que esto nos crea confusión, ello encarece además terriblemente nuestros estudios, ~~y~~ al exigirnos un permanente cambios de libros y textos, que ya no pueden ser aprovechados por varios hermanos, en años sucesivos. ~~Pedimos la estabilización~~ ^{y establecimiento} ~~estabilización~~ ~~que~~ ~~sean~~ ~~los~~ ~~tutos~~ ~~de~~ ~~estudio~~.

9º La juventud quiere que se dé atención preferente a la rehabilitación juvenil. Es fácil que un ~~adolescente~~ ~~adolescente~~ adolescente de hoy, desfociado por el ambiente corrupto que lo rodea, ~~solo~~ ~~que~~ ~~se~~ ~~incline~~ ~~al~~ ~~vicio~~ o al delito. Su reincorporación a la sociedad, a través de su capacitación intelectual y moral, es una de las tareas más enaltecedoras que pueden proponerse a un pueblo y a ~~una~~ ^{su} ~~gente~~ generaciones más jóvenes.

10º La juventud quiere crear y practicar un espíritu de solidaridad nacional. El servicio a ~~los~~ ^{nuestros} compatriotas más desfavorecidos debe moralizar a toda nuestra Nación. Los chilenos nacieron con ~~ella~~ generosidad ejemplar frente a las grandes tragedias nacionales. Debemos hacer conciencia sobre Chile que hay ciudadanos nuestros que viven una permanente y oscura tragedia de miseria, soledad e ignorancia. Despertar los mejores senti-

mientos del alma nacional ante esa realidad, es un deber de justicia. ~~Entonces impone de simple~~ Estimamos que el proyecto de Acción Social de la Mujer presentado por don Jorge Alessandri en su pasado Gobierno, convenientemente ampliado también al hombre, puede ser una base muy valiosa para concretar esta iniciativa.

11º. La juventud quiere colaborar con ~~desarrollar~~ el futuro Presidente de Chile, en la implantación de un nuevo régimen político que destierre los malos hábitos que corrompen al país. La recomendación, el favoritismo y las ~~nos~~ discriminaciones deben desaparecer. Queremos un Chile limpio en que sólo valga la honestidad, el esfuerzo y el mérito. Queremos un Gobierno honorable y ~~que~~ ^{que} protileve y exalta ~~ta~~ ^{ta} ~~la~~ ^{la} ~~reciprocidad~~ ^{reciprocidad} en todos ~~los~~ ^{los} ~~aspects~~ ^{aspects} de nuestra vida política ~~que~~ ^{que} ~~destruyen~~ ^{destruyen} todo concepto de eses.

12º. La juventud quiere que se le fijen grandes tareas de engrandecimiento patrio. Que nuestro digno pasado histórico sea respetado, querido y apreñadado en sus ejemplos y lecciones. Que se aborde el futuro sin temores, con imaginación creadora y optimismo. Que el realismo no se transforme en rotura, ni el impulso de progresar, en fantasía. Que todo chileno se sienta viviendo la gran aventura de construir una Patria cada vez más próspera, justa y libre. Que Chile no sea el escenario de ~~esta~~ ^{esta} lucha de clases, sino una tarea de integración nacional.

Los anteriores son algunos de los principales aspiraciones de

la juventud. Esta le pide a don Jorge Alessandri, como futuro Presidente de la República, que las aliente e impulse.

Al mismo tiempo le ofrece su leal colaboración. En algunos casos, esta colaboración se traducirá en realizaciones materiales. En otros, se reflejará en la creación de una conciencia cívica al respecto. En todos, en el ~~aporte~~ cumplimiento del aporte que el Presidente Alessandri le pida a una juventud que confiará en su ^{Juventud} Gobernante.

-y con razón-